



## Seit über 90 Jahren wird in Mietersheim Handball gespielt.

Die Handballabteilung wurde im Jahre 1925 Jahre gegründet und die 1. Handballmannschaft ging aus der damaligen „Freien Turnerschaft“ hervor.

Der Gründungsmannschaft von 1925 gehörten nachfolgende Spieler an:

|          |          |
|----------|----------|
| Alfred   | FRITZ    |
| Hans     | HERZOG   |
| Emil     | HOLDERER |
| Fritz    | HOLDERER |
| Fritz    | HUBER    |
| Herrmann | HUCK     |
| Otto     | RUDER    |
| Emil     | SCHAUB   |
| Herrmann | SCHAUB   |
| Karl     | WALTER   |
| Waldemar | WEBER    |

In den Jahren 1926 – 1930 entwickelte sich die Handballmannschaft zu einer starken Gruppe innerhalb des Vereines. Es gelang sogar, eine 2. Mannschaft aufzubauen und eine gute Jugendarbeit zu betreiben.

Vom damaligen 1. Vorsitzenden Herrmann Ruder, sowie von Bürgermeister Gässler wurden die Sportler gut unterstützt und so gelang es auch nach langen Bemühungen einen geeigneten Sportplatz zu finden.

Da es zu dieser Zeit noch nicht viel Handballmannschaften gab, waren die Fahrten zu den Auswärtsspielen auch dementsprechend weit, so musste man z.B. nach Weil am Rhein, Grenzach, Freiburg und Emmendingen fahren. Entweder mit dem Zug oder mit dem Fahrrad.

In den Jahren 1929 – 1932 wurde trotz Geldmangels, aber mit viel Eigenleistung der Vereinsmitglieder, die vereinseigene Turnhalle gebaut.

Im Jahre 1933 wurde die Handballabteilung unter dem Druck der Nazis aufgelöst, Protokollbücher und alle Unterlagen, vernichtet.

Nach dem Krieg im Jahre 1949 waren wieder einige ehemalige Spieler dabei, um beim Wiederaufbau der Handballabteilung mitzuhelfen. Maßgeblich daran beteiligt waren:

|         |           |
|---------|-----------|
| Hans    | HERZOG    |
| Karl    | KIENTZLER |
| Otto    | RUDER     |
| Alfred  | SCHAUB    |
| Emil    | SCHAUB    |
| Karl    | SCHMIDT   |
| Richard | STUBANUS  |
| Karl    | WALTER    |

Im Jahre 1951, so geht es aus einem neu angelegten Protokollbuch hervor, wurde erstmals wieder eine Mannschaft zum Spielbetrieb angemeldet. Nachfolgende Spieler gehörten u.a dieser Mannschaft an:

|         |           |
|---------|-----------|
| Paul    | GRZESCHIK |
| Walter  | JOCKERS   |
| Karl    | KIENTZLER |
| Josef   | LOOSMANN  |
| Otto    | MEIER     |
| Emil    | SCHAUB    |
| Karl    | SCHMIDT   |
| Richard | STUBANUS  |
| Fritz   | VOSSLER   |
| Karl    | WALTER    |

Alfred Schaub wurde zum Abteilungsleiter gewählt und die Jugendarbeit stark gefördert. Es kamen Spieler aus Lahr hinzu und man hatte in den Jahren 1955 – 1957 eine starke Aufwärtsentwicklung zu verzeichnen.

Im Jahre 1959 schaffte man erstmalig den Aufstieg in die Bezirksklasse.

Die Mannschaft wurde bis dahin stets von eigenen, ehemaligen Spielern trainiert.

Erstmals in der Geschichte der Handballabteilung wurde im Jahre 1964 eine Damenmannschaft zum Spielbetrieb angemeldet.

Ein Höhepunkt in der Geschichte der Handballabteilung war im Jahre 1976 die Platzeinweihung des neu gebauten Kunststoff-Kleinfeldplatzes, verbunden mit dem nachträglich zu feierndem 50jährigen Bestehens der Handballabteilung.

Durch diesen neuen Kunststoffplatz bekam die Abteilung auch wieder Auftrieb in der Jugendarbeit.

Der damalige Trainer der 1. Mannschaft und langjährige Jugendleiter Karl-Friedrich Baum war hier maßgeblich an der Aufwärtsentwicklung der einzelnen Mannschaften beteiligt.

Da aus den eigenen Reihen keine Übungsleiter für die 1. Mannschaft mehr hervorgingen, musste man auswärtige Trainer verpflichten.

So waren dies in der Hallenrunde 1978/79 der Oberligaspieler **Günter Sinz** aus Hofweier und danach für 2 Spielrunden **Otmar Oehlcke** aus Lahr.

Anschließend konnte man für einige Jahre den in Handballkreisen bekannten und erfolgreichen Trainer **Gerhard Sinz** aus Hofweier gewinnen.

Danach wurden unsere Männermannschaften noch von:

|                |          |
|----------------|----------|
| Paul           | DIEPOLT  |
| Heinz          | RITH     |
| Ralf           | SCHWÖRER |
| Herbert        | ULRICH   |
| Martin         | LEHRE    |
| und seit 2010: |          |
| Ralf           | DÖRLE    |

trainiert.

Bei den Damenmannschaften waren als Trainer tätig:

|                |          |
|----------------|----------|
| Karl-Friedrich | BAUM     |
| Willi          | UGI      |
| Detlef         | MAYER    |
| Martin         | LEHRE    |
| Tanja          | UGI      |
| Nelli          | VOLLMER  |
| Gerhard        | REINHOLZ |

Abteilungsleiter waren nach dem Krieg:

|             |          |           |
|-------------|----------|-----------|
| 1949 - 1952 | Alfred   | SCHAUB    |
| 1952 - 1955 | Hans     | HERZOG    |
| 1955 - 1958 | Richard  | STUBANUS  |
| 1958 - 1962 | Rolf     | KIENTZLER |
| 1962        | Heinz    | LEHMANN   |
| 1962 - 1966 | Richard  | STUBANUS  |
| 1966 - 2009 | Alfred   | BAUM      |
| seit 2009   | Hansjörg | KOLLER    |

Zu Meisterehren kamen unsere Handball Herren auch, jedoch in bescheidener Anzahl:

auf Großfeld 1961 + 1967 und in der

Hallensaison 2008/2009

jeweils in der Kreisklasse B

Fotos von den jeweiligen Meistermannschaften befinden sich ebenfalls in unserer kleinen Ausstellung.

Die Handballjugend wurde 1992 in eine eigenständige Jugendabteilung des Vereines eingebunden. In weiser Voraussicht um den Nachwuchs im Jugendhandballbereich schloß man sich 2007 mit den Handballjugendabteilungen des TV Friesenheim und des TV Seelbach zu einer Jugendspielgemeinschaft **JSG Friesenheim-Seelbach-Mietersheim** zusammen.

Nachdem Friesenheim 2011 mit anderen Vereinen eine Spielgemeinschaft gründete, bestand die JSG nur noch aus Seelbach und Mietersheim.

Im Jahre 2012 wurde durch die Gründung der **JHR Lahr-Seelbach** ein weiterer Grundstein für die Förderung des Jugendhandballs in unserer Region gelegt.

Dieser Spielgemeinschaft gehörten die Handballjugendabteilungen des TuS Hugsweier, TV Lahr, GSV Mietersheim, TV Seelbach sowie des TV Sulz an.

2014 haben der TuS Hugsweier und der TV Lahr ihre Mitgliedschaft gekündigt und die JHR Lahr-Seelbach bestand noch aus Mietersheim, Seelbach und Sulz.

Nun werden ab der Saison 2015/2016 unsere Handballer und Handballerinnen, sowohl im Jugend- als auch im Seniorenbereich, mit dem TV Sulz und dem TV Seelbach als Spielgemeinschaft

### **HSG Ortenau Süd**

den Spielbetrieb aufnehmen.

Jugendleiter/in seit Bestehen der Jugendabteilung:

1992 – 2002 Martin LEHRE

2002 – 2008 Detlef MAYER

und seit :

2008 Simone MEYER